

BOLETIN EXTRAORDINARIO

de la Provincia de Almería,

del Lunes 29 de Mayo de 1837.

ARTICULO DE OFICIO.

PARTES RECIBIDOS EN LA SECRETARIA de Estado y del Despacho de la Guerra.

El general en jefe del ejército de operaciones del Norte conde de Luchana, dice á este ministerio desde su cuartel general de Hernani con fecha 14 del actual lo que sigue:

Excmo. Sr.: El pendon de Castilla tremola ya en Hernani. Hoy, antes de amanecer, emprendí el movimiento sobre las líneas del enemigo. A las diez de la mañana ya estaban coronados sus fuertes y reductos por las valientes tropas de mi mando. A las once éramos ya dueños de Hernani.

La columna de vanguardia fué dirigida al combate por el bizarro general de Lacy Evans. Recomendando á V. E. el distinguido mérito que ha contraído para que se digne hacerle á S. M. En el parte que daré detallado de esta gloriosa jornada haré la debida mencion de los que mas han contribuido á su feliz éxito.

El mismo general en jefe desde el propio punto con fecha 16 del actual dice á este ministerio lo que sigue:

Excmo. Sr.: A las cuatro de la mañana de hoy dispuse que el teniente general De Lacy Evans con la division auxiliar británica, la cuarta y la vanguardia españolas marchasen á ocupar Irun y Fuenterrabia, cuyo movimiento emprendió por el camino Real á la precitada hora. El lord John Hay con la marina Real inglesa ha salido desde Passages con el mismo fin y á esta hora que son las once de la mañana, no dudo estaremos en posesion de aquellos interesantes puntos. Yo con el resto de las fuerzas, permanezco en este pueblo de Hernani cubriendo el camino de Tolosa, en cuya direccion se retiró el enemigo quasi en su totalidad. Sin embargo de la mucha lluvia se ocupan las tropas en poner este pueblo en buen estado de defensa y en conducir á S. Sebastian gran porcion de bombas, granadas, carcasas, balerio de todos calibres, cartucheria, salitre azufre y otros pertrechos que los enemigos dejaron en nuestro poder en la gloriosa jornada del 14. Esta tarde recibiré aviso del general Evans desde Irun ó Fuenterrabia, y por extraordinario tendré la satisfaccion de transmitirlo á V. E. para que se sirva elevarlo á conocimiento de S. M.

El Diputado á Cortes D. Francisco Lujan con fecha 17 del actual á las doce del día dice desde Irun á este ministerio lo que sigue:

Excmo. Sr.: A las once de la mañana de hoy han entrado nuestras tropas en Irun. Guarnicion, artilleria y municiones, todo está en nuestro poder, y con el noble orgullo que honrará á estos soldados de haber dado cuartel á todos los enemigos que se han rendido. La defensa ha sido obstinada y el ataque de nuestras tropas audaz, y la artilleria ha trabajado con acierto. Nuestra pérdida ha sido corta segun los detalles que he podido recoger. Dejo al general Evans dar á V. E. los pormenores de esta jornada.

El general de Lacy Evans con fecha 17 del actual dice á este ministerio desde Irun lo siguiente:

Excmo. Sr.: despues de una obstinada defensa durante el día de ayer, la noche pasada y esta mañana, Irun y su fuerte fueron reconquistados de los rebeldes por las tropas de S. M.; el primero por asalto y el segundo rindiéndose á discrecion. El general Chichester mandó las tropas que estavieron mas inmediatamente empeñadas en forzar las defensas del enemigo. Me es imposible en este momento hacer justicia á los cuerpos é individuos que mas se han distinguido; pero mi corazon está lleno de gratitud para con los oficiales y tropas por su comportamiento. Añadiré únicamente que nunca he visto mas valor antes de la victoria, ni tanta humanidad é indulgencia despues del triunfo.

El General Evans desde Fuenterrabia con fecha 18 del corriente dice al Excmo. Sr. Secretario del Despacho de Estado lo que sigue:

Antes de ayer tomamos posesion del pueblo amurallado de Oyarzun, ayer de Irun, y del fuerte del Parque por asalto, y hoy de Fuenterrabia por capitulacion.

La pérdida del enemigo ha sido de cosa de mil hombres, ochocientos de los cuales estan prisioneros; de veinte piezas de cañon, y de considerables almacenes de víveres y municiones. La legion se ha vindicado de la manra mas brillante á lo que me parece.

Lo que me apresuro á comunicar al público para su satisfaccion. Almería 29 de Mayo de 1837. Joaquin de Vilches.

Imprenta de R. Gonzalez.